

## Editorial

Con deseos de agradecer a nuestros lectores su fidelidad y por supuesto extender los deseos de un buen 2018, iniciamos el año con nuestro nuevo número. En esta ocasión, contamos con la especial colaboración de nuestra colega mexicana y miembro de nuestro consejo editorial la historiadora Yovana Celaya, quien desde el Instituto de Investigaciones Histórico Sociales de la Universidad Veracruzana de México, nos envió varios trabajos de ese importante puerto en la historia del Caribe y de México, además, de un magnífico informe sobre las plantaciones de azúcar en la historia de aquella región. En general, se trata de trabajos notables de los cuales nos gustaría resaltar el suyo encaminado a difundir hallazgos acerca de la economía política y la fiscalidad que presentan las líneas básicas sobre cómo el Estado nación mexicana del siglo XIX, y en concreto la estratégica región de Veracruz, fue construyendo, en paralelo al proyecto político, el aparato fiscal que lo soportó. Inteligente aporte a la historia latinoamericana en lo referido a la construcción de los estados nación a lo largo del siglo XIX.

No dejamos de lado nuestro Caribe colombiano y seguimos mostrando la muy diversa y variada producción de sus científicos sociales, en este caso, volviéndonos a centrar en la complicada región de los Montes de María tan olvidada por el Estado y tan maltratada por el sector minero energético. También hay un espacio para la voz de las mujeres del Caribe colombiano y un interesante trabajo sobre las ciudades del interior de litoral en este caso de Sincelejo.

Dar las gracias también a todo el equipo desde la Editorial, la dirección de investigaciones e innovación y a nuestro departamento de Historia y Ciencias Sociales por seguir haciendo posible este viaje editorial por el Caribe.

Yovana Celaya y Antonino Vidal Ortega, Editor.



<http://dx.doi.org/10.14482/memor.34.10847>